



15ème législature

Question N° : 25200	De Mme Florence Provendier (La République en Marche - Hauts-de-Seine)	Question écrite
Ministère interrogé > Transition écologique et solidaire		Ministère attributaire > Transition écologique et cohésion des territoires
Rubrique > climat	Tête d'analyse > Engagements climatiques de la France lors de la COP 25	Analyse > Engagements climatiques de la France lors de la COP 25.
Question publiée au JO le : 17/12/2019 Date de changement d'attribution : 21/05/2022 Question retirée le : 21/06/2022 (fin de mandat)		

Texte de la question

Mme Florence Provendier appelle l'attention de Mme la ministre de la transition écologique et solidaire sur les engagements en matière climatique de la France lors de la COP 25. Du 2 décembre au 13 décembre 2019, 196 pays dont la France sont réunis à Madrid pour tenter de trouver un accord plus ambitieux afin de limiter le réchauffement climatique à 1,5° d'ici à la fin du siècle. Ce qui se joue à Madrid est décisif pour que la communauté internationale acte collectivement un accord à la hauteur de l'urgence climatique. Si l'Accord de Paris prévoit que les pays signataires communiquent à l'ONU des engagements appelés « contributions nationales » tous les cinq ans, ces contributions doivent être revues à la hausse. Les derniers rapports des experts climat du GIEC ont montré que les contributions actées à Paris, en 2015, menaient la planète à une température en hausse de 3,2 °C. C'est à Glasgow en 2020 que l'on devra s'engager pour une nouvelle trajectoire qui répond à l'objectif signé à Paris, mais il apparaît peu raisonnable d'attendre encore un an pour agir. En effet, les instruments de la transition écologique et solidaire existent et ont été reconnus par tous les états membre de l'ONU, en 2015, lors de la signature des objectifs de développement durable (ODD) dans le cadre de l'Agenda 2030. Ces 17 objectifs constituent la feuille de route nationale et internationale pour un monde plus juste et plus durable. Le gouvernement français a déjà engagé 5,08 milliards d'euros de financement pour le climat en 2018 et amorcé de nombreuses réformes en faveur d'une transition écologique et solidaire. La France doit être exemplaire et être au rendez-vous des grands événements mondiaux. Elle souhaiterait savoir quels engagements la France prendra lors de la COP 25 pour accélérer son action à la lutte contre le réchauffement climatique.